
10. April 2019: Protokoll GV IG Rychenbergstrasse 

Protokoll der 20. ordentlichen Mitgliederversammlung  
der Interessengemeinschaft IG Rychenbergstrasse 
 
Zeit  Mittwoch, 10. April 2019, 19.30 Uhr 
 
Ort      Schulhaus Rychenberg, Singsaal, Talackerstrasse 17, Oberwinterthur 
 
Anwesend Vorstand 

 Christian Gantner (Präsident), Sonja Jacobi (Rechnungsführerin),  
Klaus Eisele, Martin Kämpf, Claudia Wehrli 

    
  Mitglieder  

16 Damen und Herren (inklusive Ehepaare) 
 
Stimmberechtigte 
Total 19 

 
Entschuldigt  Thomas Suter (Revisor) 
  Christa Fretz (Ersatzrevisorin) 
 
  Ursula und Ruedi Mörgeli 
  Manuela Hardmeier  
  Thomas Staub  
  Annemarie Blumer Wysling 
  Jodé Vogel 
  Thomas Buomberger 
  Pascal und Marion Schüepp 
  Denise Jentsch (Andreas Schrepfer, Elke Meschzan) 
  Jürg Gurtner 
 

 
 
 
Protokoll Christian Gantner 
GV-Ende 22.00 Uhr 
_______________________________________________________________________ 
 
Traktanden 
 
1. Begrüssung  
2. Wahl der Stimmenzähler/-innen 
3. Protokoll der letzten Generalversammlung 
4. Jahresbericht 
5. Jahresrechnung 
6. Entlastung des Vorstandes 
7. Wahlen 
8. Ausblick auf das laufende Vereinsjahr 
9. Anträge des Vorstandes 
10. Anträge von Mitgliedern 
11. Budget 
12. Varia 
 
Diskussion und Apéro 
________________________________________________________________________ 
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1. Begrüssung 
 
 Der Präsident, Christian Gantner, begrüsst die Anwesenden herzlich zur 

Mitgliederversammlung. Die Einladung mit der Traktandenliste wurde allen Mitgliedern 
rechtzeitig zugestellt. 

 
 
2. Wahl der Stimmenzähler/-innen 

  
Stimmenzähler werden keine gewählt. Das absolute Mehr beträgt 10. 

 
 
3. Protokoll der letzten Generalversammlung 
  
 Das Protokoll der 19. Generalversammlung vom 28. März 2018 geht unter den anwesenden 

Mitgliedern in Zirkulation. Die Abnahme wird auf das Ende der Mitglieder-versammlung 
verschoben (nach Traktandum 11 Budget, vor Traktandum 12. Varia). 

 
 
4. Jahresbericht 

 
(Bericht des Präsidenten und der Mitglieder des Vorstandes über das Geschäftsjahr 2018 in 
kurzer Zusammenfassung) 
 
Mutationen 2018: 

o Mitgliederbestand Ende 2017: 117 
o Austritte –3 
o Neumitglieder +1 
o Mitgliederbestand Ende 2018 115 

 

 
 
Wie die präsentierte Grafik der Mitgliederentwicklung zeigt, sinkt die Zahl der Mitglieder nach 
dem Höhepunkt von 2001 zwar stetig, aber doch nur sehr langsam. 
 
Der Vorstand traf sich 2018/19 zu drei Vollsitzungen.  Ausserdem trafen sich Mitglieder des 
Vorstandes mit Stadtbus. Weiter fand auch ein reger Austausch (Telefonate, Mailverkehr) mit 
Mitgliedern der IG Rychenbergstrasse, mit der Stadt Winterthur und  
mit Quartiervereinen statt. 
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Zusammenstellung der Arbeitsbereiche im Jahr 2018 
 
Geschichte der Rychenbergstrasse 

 Es gab viele sehr positive Rückmeldungen, auch von Personen, die nicht Mitglied unserer 
IG sind. 

 
Mailingliste 

 Die Mitglieder wurden nach Ideen, wie man unser zwanzigjähriges Bestehen feiern könnte, 
befragt. 
Leider haben die Vorschläge nicht zu einem befriedigenden Resultat geführt.   

 
Treffen mit Stadtbus  

 Vereine und IGs wurden zu einem Treffen mit Stadtbus eingeladen. Die IG wurde bei 
diesem Treffen ausdrücklich ermuntert, sich zu spezifischen Problemen mit Stadtbus zu 
äussern (Fahrplan/Fahrzeugpark). Das Treffen wird jährlich wiederholt werden. 

 
Unterschriftensammlung  Mitglieder 

 Daniel Lehmann (Mitglied) hat mit Unterstützung des Vorstandes Unterschriften 
gesammelt. Der VCS unterstützt die Anwohner bezüglich Lärm- und Sicherheitsproblemen 
verursacht durch unsere Strasse und ist in Verhandlung mit der Stadt. 

 Eine erste Antwort der Stadt wird im Laufe des Sommers 2019 erwartet. 
 

Verkehrszählung 

 Das Ziel war, die Verkehrssituation genauer beurteilen zu können. Wir wollten Daten 
sammeln für allfällige Argumentationen bei Verhandlungen mit der Stadt. 
Gezählt wurde zu den Verkehrsspitzenzeiten. 

● 1) 07.00 Uhr: Einfahrten nach Oberwinterthur 155, davon Durchfahrer 66 (= 42%) 
2) 17.00 Uhr: Einfahrten Richtung Haldenstrasse 176,  davon Durchfahrer 97 (= 55%)  
Bei den Personenwagen ist der Anteil der Durchfahrer (Stadlerstrasse bis zum Kreisel 
Haldenstrasse und umgekehrt) hoch. 

 
 

● Das Verkehrsaufkommen hat gemäss unserer Zählstichprobe gegenüber der Zählung der 
Stadt (2015) nicht zugenommen. Dieses Ergebnis ist beruhigend. 

● Schwere Lastwagen wurden praktisch keine gezählt.  
Somit macht es keinen Sinn, ein LKW-Durchfahrtsverbot anzustreben.  

● Durch die Zählung mit Smartphone gelang es, die Durchschnittsgeschwindigkeit über die 
ganze Strecke zu bestimmen. In Richtung Oberwinterthur betrug sie 34 km/h. 

 
Der Jahresbericht wird einstimmig genehmigt. 
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5. Jahresrechnung 
 

Sonja Jacobi präsentiert die Jahresrechnung 2018.  
Bei CHF 2‘971.50 Aufwand und CHF 5‘435.00 Ertrag ergab sich ein Gewinn von 
CHF 2‘463.50.  
Das Vereinsvermögen der IG beträgt per 31.12.2018 CHF 32‘121.98. 
 

 
6. Entlastung des Vorstandes 
 

Die Jahresrechnung 2018 wurde von den beiden Revisoren Peter Frei und Thomas Suter 
geprüft. Peter Frei verliest den Revisorenbericht. 

 
Die Jahresrechnung 2018 wird einstimmig abgenommen. Der Rechnungsführerin und dem 
übrigen Vorstand wird Décharge erteilt und für die Arbeit herzlich gedankt.  

 
 
7. Wahlen 
 
 Rücktritte 

 Aus dem Vorstand treten Claudia Wehrli und Christian Gantner zurück. 

 Peter Frei tritt als Revisor zurück. 
 
 Wiederwahlen Vorstand 

In den Vorstand werden einstimmig wieder gewählt: 

 Sonja Jacobi (Rechnungsführerin) 

 Martin Kämpf (Informatik) 

 Klaus Eisele wird zudem einstimmig zum Präsidenten gewählt. 
 
 Neuwahlen Vorstand 

 Toni Patscheider stellt sich kurz vor. Er ist  ausgebildeter Elektroingenieur und war bis vor 
Kurzem während 16 Jahren Schulpräsident von Oberwinterthur. 

 Toni Patscheider wird einstimmig in den Vorstand gewählt. 
 
 Wiederwahlen Revision 

 Thomas Suter wird einstimmig als Revisor wiedergewählt. 

 Christa Fretz (Erzatzrevisorin) wird einstimmig zur Revisorin gewählt. 

 Als Ersatzrevisor /in wird niemand gewählt. 
 
 
8. Ausblick auf das laufende Vereinsjahr 
 
 Die Sicherheit für den Langsamverkehr und für Kinder soll weiter erhöht werden. 

 Geschwindigkeitsbeschränkung auf 30 km/h auf ganzer Länge 

 Missstand  Äusseres Lind: Kinderwagen- und Veloslalom um Autos bzw. Mülleimer 
beseitigen 

 
Emissionsminderung von Lärm und Abgas ist ein ständiges Ziel unserer IG. 

 Geschwindigkeitsbeschränkung 30 km/h 

 10er Bus Umstellung auf Batterie- oder Brennstoffzellenantrieb 
 

 Wir werden an der städtischen Verkehrskonferenz (SVA) Winterthur teilnehmen. 
  
 Unsere Informationen managen wir vermehrt auf unserer Homepage. 
 
 Wir werden die Anschaffung einer Geschwindigkeitsanzeige evaluieren. 
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 Wir werden unser 20-Jahr-Jubiläum feiern: 

 Wir organisieren am 2. November 2019 eine Theatervorstellung mit Apéro für unsere 
Mitglieder als geschlossene Gesellschaft im Theater Ariane.  
Gespielt wird „Effi Briest“ von Theodor Fontane. 

 
 Eventuell pflanzen wir im Namen der IG an unserer Strasse einen Baum. 

 Bei der Stadt haben wir bereits angefragt. 
 
 
9. Anträge des Vorstandes 
 
 Die IG übernimmt die Kosten für eine geschlossene Theatervorstellung als 

Jubiläumsgeschenk. 

 Budget CHF 2‘300.00 
 
 Die IG bewilligt die Kosten für Geschwindigkeitskontrollgeräte im Rahmen von: 

 Budget CHF 1‘000.00 
 
Die IG bewilligt die Überarbeitung der 7 Jahre alten Homepage im Rahmen von: 

 Budget CHF 500.00 
 
 Es werden alle Anträge einstimmig genehmigt. 
 
 
10.  Anträge von Mitgliedern 
   
 Von den Mitgliedern liegen keine Anträge vor. 

 
 
11. Budget 
 

Sonja Jacobi erläutert das Budget 2019, das einen  
Aufwand von CHF 6‘800.00 und einen Ertrag von CHF 5‘300.00 vorsieht.  
Daraus resultiert ein Verlust von CHF 1‘500.00 
 
Die Mitgliederbeiträge bleiben für 2019 gleich. 
 
Das Budget fürs Jahr 2019 wird einstimmig angenommen. 

 
 
Einschub:  3. Protokoll der letzten Generalversammlung 
  
 Das Protokoll der 19. Generalversammlung vom 28. März 2018 wird ohne Änderungen oder 

Ergänzungen einstimmig angenommen und verdankt. 
 
 
12. Varia 
 
 Claudia Wehrli, Peter Frei und Christian Gantner werden mit herzlichem Dank, mit 

Blumenstrauss, mit Wein und mit den besten Wünschen durch den Vorstand und die 
Mitglieder verabschiedet. 

 
 Freie Diskussion und Apéro 

 Viele angeregte Gespräche werden bis kurz vor 22.00 Uhr geführt. 
 

 
 
Für das Protokoll        Winterthur, 14. 04. 2019 
          Christian Gantner 
           


